
高津校区まちづくり集会 開催結果報告書 

開催日時   平成２２年 ８月１０日（火） １９：００～２０：５５ 

場  所   高 津 公民館  

参加者数   男  ６１ 人    女 １７ 人    合計  ７８ 人 

 

 

 

１． 新居浜市連合自治会設定共通課題 

 
課題名（ 地域福祉の現状と今後の地域福祉のあり方について ） 

討議内容 

〈質問〉 

・民生委員、見守り推進委員、共に高齢化し、次の委員に代わってもらいたくても後 継者

がいない。行政としての取り組み方は?  

・独居高齢者、高齢夫婦世帯を今後５年、１０年先をどのような増加を予測されている の

か、また、それに伴い見守り活動は、どう予測、計画されているのか?   

・見守り推進委員の処遇改善について、推進委員一人が担当する高齢者は、おおむね２０

名を見守っているが、現状月額１，０００円の弁償費をどう思っておられるのか?  

〈回答 市長〉 

・児童委員の問題は、委員の高齢化も含め人材不足と適任者がいない状況であり、 

 市内共通の課題です。推薦については、お願いをするしか方法はありません。 

今後、民生児童委員協議会や社会福祉協議会、支部社協などと自治会への支援策も含め

協議をしてまいります。 

・高齢者が増加する中において高齢者の見守り活動は民生委員や見守り推進員だけでは限

界がありますため、将来は自治会単位など地域で見守り活動を実施することも含めて、



高齢者の見守り体制について検討してまいります。 

 個人情報については、民生委員の立場を踏まえ、法律、情報に基づく協力体制をお願い 

したい。 

・見守り推進員の費用弁償も含め、来年度に向けて、皆さんの声を参考にさせていただき 

体制を考えてまいります。 

 

２． 校区設定市政課題 

 
課題名（ 沢津漁港周辺の放置ボート、運搬具の撤去について ） 

討議内容 

〈質問〉 

・平成２１年度の校区環境整備会議でも取り上げましたが、現在も放置ボートの撤去には

至っておりません。今後、行政としてどのような取り組みと、問題解決に対処されるのか

お伺いしたい。 

〈回答 市長〉 

放置されているボートにつきましては現在も所有者が判明しておりません。今後もおそ

らく所有者が判明することはないと思われますので、今後は公告等の法に定められた手続

きを取った後、23 年 4 月～5 月をめどに廃棄処分を行う予定です。 

 

〈意見〉 

単に公告だけでは多くの目に止まらないと思うので、皆が集まる場所等に掲示板として

周知していただきたい。 

 

３． 地域課題 

 
課題名（ 防犯活動事業の交付金の拡充と増額について ） 

質疑応答 

〈質問〉 

・新居浜市の犯罪数は減少傾向にあるが、年少者（小・中学生)の犯罪は 増加しており、

地域での見守り活動、防犯パトロールの実施、防犯灯の増設等の必要があると思います。  

このようなことから、特に、防犯灯については、設置費・電気代の負担も増大し自治会財

政を圧迫していること、また、防犯灯については、非常に公共性の高いことから、交付金

の増額を切に望みます。 

 



〈回答〉 

今年度は、防犯活動推進事業を含め、地域コミュニティ活動支援事業費（交付金）の見

直し年度にあたっており、また、昨年１０月から四国電力が自治会が設置する防犯灯の設

置場所などについて現在も調査しており（市内全域の調査のため、若干遅れ気味らしい）、

その結果も踏まえて、交付金額の見直しについて検討してまいります。 

 

４．そ の 他（一般質問） 

 

〈質問〉 

地域福祉の件、施設の数を提示いただいたが、建設の遅れは何か。 

今後の計画の中で、介護施設数はどの程度増えるのか再度お伺いしたい。 

 

〈回答 市長〉 

施設の建設が遅れたのは、新居浜市養護老人ホーム「慈光園」の建て替えが、災害及び

財源の問題で延びた。 

介護施設については、第４期介護保険事業計画において、待機者の状況を踏まえ、小規

模特別養護老人ホーム、グループホーム、ケア付き有料老人ホーム増設により、現在の１，

１３３床から１，５５９床への計画としており、飛躍的に向上いたします。 

もちろん、介護保険料に反映することもありますが。 

 


